



El gran comunicador

De profesión abogado y con un master en administración de empresas obtenido en la Escuela de Negocios Adolfo Ibáñez, hizo uno de sus más profundos aportes al periodismo cuando se desempeñó durante once años como director del semanario político y económico *Qué Pasa*, tras haber trabajado como asesor de la presidencia de El Mercurio y Presidente de Radio Nuestra.

Junto con su importante papel en la conducción de medios de prensa, tuvo una trayectoria muy destacada en el desarrollo del área gremial. Tras haber permanecido durante cuatro años como director de la Asociación Nacional de la Prensa (ANP), donde estuvo a cargo de la Comisión Liberal de Expressión, fue elegido en 1988 como presidente del gremio por un período que se prolongó hasta 1992. Siéndole asimismo, en 1991 pudo a ocupar la vicepresidencia de la Sociedad Interamericana de Prensa y en 1990 fue elegido presidente de la Federación de Medios de Comunicación Social A.G.

Fue conductor y comentarista de programas políticos de televisión y en 1993 fue designado director de prensa de La Red.

En 1971 obtuvo el Premio Monseñor Carlos Casanova, otorgado por la Universidad Católica de Chile a un alumno distinguido de su promoción y en 1996 fue galardonado con el premio SIP Preder José Joaquín Chacón por los editoriales de era autor en la Revista *Qué Pasa*.

La semana pasada la Asociación de Bancos e Instituciones Financieras le entregó el Premio Anual de Periodismo, noticia que recibió con profunda satisfacción, expresando incluso su deseo de asistir a la entrega de la distinción durante la Convención Anual de Bancos, el próximo 20 de noviembre.

■ Funerales del director de EL DIARIO se realizaron ayer en el Parque del Recuerdo

Roberto Pulido: la despedida de un amigo

En una emotiva ceremonia fue despedido ayer el director de EL DIARIO Roberto Pulido Espinosa. Tras una misa realizada en la iglesia Santa María de Las Condes, se efectuó el funeral en el cementerio Parque del Recuerdo, a donde concurrieron las más altas personalidades del medio empresarial, político y periodístico, quienes acompañaron, junto a la familia, al destacado comunicador social hasta su última morada.

En la ocasión, frente a un centenar de personas, quiso hacer presente su honor el presidente de Ediciones Financieras, Ricardo Claro, quien recordó a Roberto Pulido como un amigo y un colaborador ejemplar.

Destacó la fortaleza de éste

para luchar con espíritu contra su enfermedad.

“Hace un año y días Roberto se reunió conmigo y me manifestó con una tranquilidad impresionante que por fin los médicos le habían descubierto la causa del dolor al poco que yo tenía preocupado y que era un cáncer linfático. Me agregó a continuación: ‘Ricardo la voy a pescar’, recordó el empresario.

En su discurso se refirió también a la constante preocupación de Pulido por el querer nacional. “Estaba preocupado por el tráfico y el consumo de drogas en el Congreso Nacional y por la sociabilidad disidente en el terreno moral de las llamadas Jocas”, dijo. Ricardo Claro enfatizó el ejemplo de Roberto Pulido, agregando que “este mitigó el dolor de su familia y ayudó a sus amigos y compañeros en El Diario a cumplir con el deber de defender nuestros principios y el interés nacional de entregar, día a día, un periódico objetivo e independiente”.

Un hombre coherente

“Ser periodista es robar vida a la muerte, y eso es lo que hiciste Roberto durante todos estos años”, así comenzó sus palabras Luis Álvarez, subdirector de El Diario, quien se refirió emotivamente a su relación de amistad y de trabajo con Roberto Pulido. “Tuviste la suerte de trabajar contigo, aunque por breve tiempo, suficiente para conocer de tu alta calidad profesional y tus notables cualidades personales”, indicó.

Agradeció el legado, los consejos y las ganas de vivir que Roberto Pulido traspasó a quienes lo conocieron, describiéndolo como “una persona acostumbrada a luchar, sin temor a desafiar y afrontar la dolorosa enfermedad. Nos dimos un ejemplo de cómo hay que protagonizar esta difícil aventura de la vida”, dijo.

También expresó algunas palabras, en representación de sus amigos de colegio y amistad, el empresario Bías Bellido. Se refirió a quienes integraron la promoción 1965 del



Hasta allí los negocios acudieron ayer a despedir a Roberto Pulido

Agradecemos las condolencias que, desde los más diversos ámbitos del querer nacional fueron enviadas ayer por personalidades de los diversos ámbitos de la vida nacional a la redacción de El Diario. A través de ellas ministros, periodistas, políticos, empresarios y amigos han compartido con nosotros el pesar que embarga a la redacción de El Diario y la familia de Roberto Pulido Espinosa:

Collegio del Verbo Divino y los egresados en 1970 de la Escuela de Derecho de la Universidad Católica.

Bellido se refería a Roberto Pulido como un buen alumno y colaborador. Recordó sus años de universidad, indicando que “se destacó por su constancia, su inteligencia y computadora”. Desde los primeros años formó parte de un selecto grupo que tuvo por líder a otro hombre extraordinario ya fallecido, Jaime Guzmán.

Finalmente, Bellido hizo referencia

al pesar que a él y sus amigos les significó enterarse de su enfermedad, su fallecimiento, concluyó que “los deseos de Dios dispusieron su prematura partida, pero en compañía del Santísimo Díos, Magdalena y sus

hijos pueden estar legítimamente orgullosos de haber compartido su vida con un hombre de tanto calidad humana”.

En representación de la Asociación Nacional de la Prensa (ANP) y de la Federa-



Ricardo Claro durante su intervención en las exequias

ción de Medios de Comunicación, Cristián Zegers se refirió a la prolífica labor gremial de Roberto Pulido y su gestión como presidente de la entidad entre los años 1989 y 1992. “En la gestión de Roberto Pulido se mantuvo con extraordinaria claridad la coherencia entre el pensamiento y la acción. Una de las funciones principales de la asociación ha sido la defensa de la libertad de expresión por la que el gremio expuso su particular empeño, para lograr que se modificaran las regulaciones restrictivas que entonces afectaban al sector informativo”, expresó.

Hizo alusión a su importante trabajo con el objetivo de modificar la ley de abuso de publicidad y su colaboración para sacar adelante el proyecto de Ley de Prensa, indicando como uno de sus mayores éxitos el haber dado las bases de lo que sería la Federación de Medios de Comunicación Social de Chile. “Después de una apariencia más bien frágil se oscultaba un luchador. No es extraño que no diera su brazo a torcer frente a la enfermedad”, dijo.

También leyó su discurso Alfredo Escobar, presidente

de la Asociación Nacional de Televisión (Anatel), enfatizando su importante aporte a los medios audiovisuales.

“Gracias Roberto por la amistad que dejaste en la televisión chilena y tu personal contribución a su engrandecimiento”, agregó.

“Muere de las comunicaciones, desde ese viral

que siempre llevaste como parte de ti ser que es de los valores que hacen la obra humana infinita y que en su dimensión jamás cesará de rendir frutos”, concluyó.

La sencilla ceremonia finalizó con los polvazos del sacerdote, quienes recordó las palabras de San Pablo, tantas veces citadas por Roberto: “Para mí la vida es Cristo y la muerte una ganancia”.



Salida del féretro al término de la misa.

Roberto Pulido, la despedida de un amigo [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Roberto Pulido, la despedida de un amigo [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa